

## 2018年度総会に向けて

2018（平成30）年度の「NPO法人津山・きびの会」の総会は4月21日（土）14:00～16:00に行いたいと思いますので、会員の皆さんは万障お繰り合わせのうえ、ご出席のほどお願い申し上げます。



昨年度は岡山県にも「ひきこもり地域支援センター」が「岡山県精神保健福祉センター」に設置され、岡山県も「引きこもり問題」を今まで以上により深く認識し、世間もその重大さに気付きつつあります。

この「ひきこもり地域支援センター」の構想は、KHJの全国組織が活発化してきたこととも併せて、「NPO法人津山・きびの会」が2007（平成19）年度に厚生労働省の委託事業として「精神障害者および家族の相談員制度の効的運用」の報告を受けて、厚生労働省が3年がかりのプロジェクトチームを作り「ひきこもりの評価と支援について」という2回目のガイドライン（1回目2003年の『10代・20代を中心とした「ひきこもり」をめぐる地域保健活動のガイドライン・精神保健福祉センター・保健所・市町村でどのように対応するか援助するか』）を2010年度に発表し、そこから生まれてきたものです。

私達は引きこもりと障害者を区別せず、それぞれの個人が孤立しないような社会的な配慮を訴えてきました。社会はだんだんそのようになりつつあります。2018年度はその方向をより具体的に進めていく年にしたいと思っています。



カタクリの花を愛でる会

（第10回トトロサロン）3月31日（土）

## 手造りみそ楽しくつくりました

2月3日寒波の厳しい最中でしたが予定通り120キ（大豆原料30キ）つくりました。

材料の大豆や麴の準備は1月の下旬から始まり、釜や作業場所の準備段階では水道の破裂がありました。Kさんのお世話で事なきを得ました。



前日の豆洗いに始まって作業は順調に進んで当日はカレーライスの賄い食で元気100倍、なぜか効率も上がり予定より早く終了しました。

トトロの“手造りみそ”は評判が評判を呼んで毎年完売しています。昨年のみそは残っていますが、すでに予約があるそうです。今年の秋には販売できますのでご期待ください。



## 総会の日程がきまりました

4月21日（土）

ご協力をよろしくお願いいたします

